

La misteriosa sala que aflora en Lumbier

Unas labores de excavación han sacado a la luz un espacio de 120 m² bajo el consistorio que permanecía completamente lleno de tierra

ASER VIDONDO

Pamplona

En Lumbier había mucha gente que se preguntaba qué escondía esa puerta que permanecía sellada en la calle del Horno. Un acceso con forma de arco que llevaba décadas tapiado y que a alguna parte conduciría en su momento. Ahora, el misterio ha quedado resuelto". Rocío Monclús (AIL), alcaldesa de Lumbier, fue la primera que apostó por resolver esa duda. "Tenía verdadera inquietud", dice en referencia a un espacio coincidente con la planta sótano de la casa consistorial.

A decisión municipal, el tabique que cerraba la puerta se abrió y se vio que "todo el interior del local estaba completamente lleno

de tierra vegetal", revela Monclús. Así las cosas, y aprovechando un taller de empleo de albañilería realizado en el pueblo, se optó por vaciar el espacio para ver qué se hallaba. "Y como acometer esa labor era imposible solo a través de esa puerta, y se vio que la tierra, bien compacta, llegaba hasta el techo, se levantó el suelo de la parte superior: el pavimento de la Sala del Vínculo que usamos en la planta baja consistorial para exposiciones y eventos. Curiosamente, estaba apoyado sobre la tierra, sin viga alguna", repasa.

El vaciado se ha completado ahora con medios propios y supervisión del arquitecto municipal. "Han salido unos 600 m³ de tierra y aflorado una sala de 120 m² de superficie y 4 m de alto".

Sobre el origen de esta situación previa, dice la alcaldesa que



Vista del espacio bajo el consistorio de Lumbier que estaba lleno de tierra y que ha sido excavado.

DN

"rumorología hay mucha". "Unos dicen que pudo deberse a un incendio, otros que a daños de las guerras carlistas, pero lo cierto es que solo ha salido tierra vegetal, así como un pozo y una antigua canalización de agua de piedra".

Proyecto a la vista

El Ayuntamiento de Lumbier prevé ahora aprovechar este espacio. "Queremos crear el Centro Labea

uniendo las dos salas, la de arriba (con acceso desde la calle Mayor) y la de abajo (con acceso desde la calle del Horno). Buscamos que sea un centro social, cultural y de emprendimiento", añade.

Este proyecto, valorado inicialmente en 150.000 euros, es el principal del capítulo de inversiones del presupuesto de Lumbier de este año. Para su ejecución, se optará a subvenciones.

El citado presupuesto de 2026

asciende a 2.154.198 euros. Incluye otra inversión de 75.000 euros para reurbanizar y mantener peatonal la plaza de la Erica, un espacio donde Nasuvinca construye ya 12 pisos para alquiler y habrá un supermercado en planta baja.

Asimismo, se reservan 12.000 euros para adecuar la zona verde de las piscinas, 10.000 para arreglar el aparcamiento del campo de fútbol y 6.800 para inversiones en el centro 0-3 años.